

La elecciones en la República de Honduras

La lucha electoral se agita en Honduras y las elecciones para Presidente de la República y Diputados se efectuarán este año.

¡Ojalá el orden público no se altere para bien del país!

Un barrio que progresa

El barrio González Lahman ha progresado indudablemente. Se han levantado lujosas construcciones y se hacen más, las calles se han macadamizado y se ve que allí si hay un poco de higiene, se nota limpieza. Bien por el progreso y ornato de la capital.

La suscripción Pro-Sandino

Muy adelantada va la suscripción levantada para apoyar pecuniariamente al General nicaragüense César A. Sandino en sus empeños libertadores en Nicaragua.

Quién desee contribuir puede entregar su cuota al Profesor don Joaquín García Monge en la Biblioteca Nacional.

La higiene en la capital

Al lado Sur de esta capital en el barrio de la Soledad, hay unas calles que dan vergüenza verlas, en lo más céntrico, están enmontadas, frente a una casa que suponemos está sola, el monte ha crecido a tal extremo que alcanza a una vara de altura.

¿Qué hacen las autoridades que no se preocupan por la higiene de San José?

En Grecia solicitan una biblioteca

Los vecinos de Grecia, amantes del estudio y buenas lecturas, desean y solicitan una biblioteca pública. Ojalá se pudiera llevar a cabo la feliz idea de una biblioteca en esa población que tanta cultura ha alcanzado en los últimos años.

Viaje del General Volio

Hoy por la tarde parte para Santa Ana el Gral. don Jorge Volio. Mañana regresa acompañado de varios amigos de allá y de esta capital. Feliz viaje le deseamos al ilustre general.

El padre Soldati se

encuentra en Punta Arenas

El Director del Colegio Salesiano Pbro. don Domingo Soldati, se encuentra en Punta Arenas esperando el tren que conduce las gentes que van a San Lucas a la fiesta religiosa del domingo.

La inauguración y bendición

de la Ermita de

San Lucas

Hoy, a las cinco de la tarde, saldrá un tren de esta capital rumbo a Punta Arenas conduciendo a los alumnos; Banda de los Salesianos y demás personas que van a la inauguración y bendición de la Ermita de San Lucas. Reina gran entusiasmo por la excursión y se espera que irá gran número de gentes.

La serenata al Lic.

don Cleto González Viquez

Al Lic. González Viquez se le iba a dar una serenata en la finca El Coyolar donde veranea, pero dificultades de última hora, impidieron que se llevara a cabo tal homenaje de simpatía.

El choque de ayer en

San Francisco de Heredia

Ayer ocurrió un terrible choque entre un camión de don Julio Sánchez y el tren que venía de Alajuela.

En el tren viajaban importantes personas de esta capital, entre ellas el Gobernador don Macedonio Esquivel, don Pedro Pérez Zeledón y don Juan Bautista Quirós.

EL CHOQUE NO PRODUJO DESGRACIAS

Afortunadamente, al producirse el choque, no ocurrió ninguna desgracia personal, solamente el consiguiente susto que se llevaron todos.

El tren siguió su marcha y al llegar al Virilla, se registró otro accidente, se quebró un cilindro a la locomotora, teniendo que llevar otra locomotora, lo que atrasó bastante el tren.

LA OFICINA DEL TRAFICO

La Oficina del Tráfico tomó carcas en el asunto, poniéndose al habla con la oficina de don Julio Sánchez.

Acusación por falsedad de un documento

En la Alcaldía Segunda de esta ciudad, se está tramitando una sumaria por falsedad de un documento por valor de más de veinte mil colones. El acusador es un conocido abogado de esta capital.

Nos obstenemos de dar detalles y nombres por estar en secreto; una vez terminadas estas diligencias, daremos a publicidad este proceso que promete ser interesante. Los acusados son personas muy conocidas y gozan de algún prestigio en esta capital.

La enfermedad

del joven Juan Ramírez

El joven don Juan Ramírez vecino importante de Mata Redonda se encuentra postrado en cama desde hace pocos días, víctima de pertinaz enfermedad.

Sentimos mucho la enfermedad que aqueja al amigo y deseamos que restablezca cuanto antes para dicha de él y su estimable familia.

PROGRAMA

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. en el Parque Central

MISA

- 1.—Dolorosa. Poema de Amor. Tobani.
- 2.—La Carta de Manón. Intermezzo. Gillet.

CONCIERTO

- 1.—El Acorazado Howard. Marcha. Strube.
- 2.—La Dama de Piqué. Overtura. Suppé
- 3.—Cristina. Vals. Chaves.
- 4.—Maruxa. Fantasía sobre el 1er. acto. Vives.
- 5.—Clemencia. Tango. J. Fonseca.

Honroso visita

Hoy tuvimos el gusto de recibir en esta Redacción, la visita del distinguido ministro de Colombia, General don Faraón Pertuz, de quien quedamos muy agradecidos por sus atenciones y gentilezas.

La reunión de esta noche en la Cooperativa

Creemos del caso recordar a todos los que forman parte de la Sociedad Cooperativa Constructora, que esta noche hay una reunión para proceder al nombramiento de nueva directiva, la que funcionará durante el presente año.

Traslado de un médico

El doctor don Luis D. Saavedra, que venía desempeñando la medicatura del Cantón de Jiménez (Juan Viñas) ha sido trasladado a desempeñar la medicatura de los cantones de Puriscal y Turrubares respectivamente.

Del momento político

Las nulidades presentadas contra dos diputados electos

Han sido presentadas a la Comisión de Credenciales del Congreso dos peticiones de nulidad contra los diputados electos señores Licenciado don Rogelio Sotela y Presbítero don Carlos Meneses.

El Licenciado Sotela opina que legalmente no le pueden anular su credencial y cita textos en que se basa.

Reunión del Comité Ejecutivo del Reformismo

Los miembros del Comité Ejecutivo del partido Reformista se reunieron y según se rumora

se pusieron de acuerdo en cuanto a lo de las nulidades de Credenciales presentadas a la comisión respectiva.

Desde ahora ya suena un nombre para la lucha electoral próxima

Desde ahora ya se rumora el nombre de un conocido ex Presidente de la República para Candidato a la Presidencia de la República, el de don Julio Acosta García, hay un partidito que piensa postularlo Candidato, hasta se dice de un diario que se fundará para trabajar por ese Candidato.

¡Qué madrugadores, señores!

Las esperanzas de algunos republicanos carlistas

En los círculos políticos se oye con insistencia el rumor, infundado por cierto, de que los republicanos del carlismo, esperan en una evolución política de aquí a mayo que les dará por resultado la exaltación de su Candidato a la Presidencia de la República. Mientras en el carlismo se oye eso, en el cletismo se hacen las mejores divisiones de los buenos puestos públicos para los agraciados de ese partido

¡Ah la política!

Un geólogo inglés anuncia la destrucción de la ciudad de Méjico y sus cercanías

Los tres volcanes del valle de Méjico entrarán en erupción e incendiarán los hidrocarburos y petróleos del subsuelo.

Detalles de la tremenda hecatombe

Un despacho de Méjico fechado el 5 de los corrientes informa que el célebre geólogo inglés Sir George Cartes, después de haber practicado grandes y minuciosas exploraciones en todo el valle de Méjico, donde se asienta la capital azteca y cuya extensión permite que tres volcanes en actividad dejen ver sus erupciones y donde existen además muchos yacimientos de hidrocarburos.

Lo que dice el hombre de ciencia

Después de las investigaciones llevadas a cabo por el eminente geólogo inglés éste guardó profundo silencio, pero los periodistas que les gusta averiguar todo, haciendo preguntas indiscretas, pudieron hacer que el buen señor les dijera muchas cosas y detalles acerca del subsuelo del gran valle de

Méjico y las riquezas que atesora en su seno, aun más, llegando a vaticinar una terrible hecatombe que destruirá a la ciudad de Méjico y todos los pueblos de su alrededor.

Como se producirá la hecatombe

El geólogo Mr. Cartes dice que la gran hecatombe será producida por una erupción en conjunto que incendiarán los hidrocarburos y petróleos del subsuelo, haciendo terribles explosiones internas que volarán a la ciudad y todos sus contornos. Estas profecías fueron hechas por el citado hombre de ciencia, quien dice que ojalá esté equivocado en sus predicciones y vaticinios, pero que es inminente que tal cosa suceda, porque todo el interior del valle, es decir el subsuelo, está casi ignescente y cita detalles científicos muy atinados.

De modo que en Méjico deben irse preparando y encontrándose se a Dios, si es que creen en El.

Las personas muy religiosas dicen que será

la hecatombe un terrible castigo por la persecución de que ha sido objeto la Religión Católica y su Clero.

¡Veremos pues!

BODA GONZALEZ-GONZALEZ

A las nueve horas de hoy el Canónigo don Ricardo Zúñiga unió los destinos de don Jorge González Ulloa con la distinguida señorita Ramoncita González, ambos pertenecen a nuestra sociedad josefina.

Después de la ceremonia se sirvió un café a los padrinos e invitados.

LA PRENSA presenta por este medio a la nueva pareja todo género de venturas.

La fundación de un nuevo diario

De buena fuente sabemos que se fundará un diario en esta capital y al efecto ya tienen lista la casa en un lugar céntrico de la ciudad, donde estuvo la Librería del extinto don José Montero, en dicha casa establecerán las oficinas y los talleres tipográficos.

Según se dice el nuevo diario será de la mañana y los dueños serán los señores Soley Güell y Reyes, dueños de la Librería e Imprenta que fué de doña María y de Lines.

Así es que habrá un nuevo colega.

SECCION AGRICOLA

Por qué no se siembran chayotes?

¿Por qué no se siembra más chayote es?

Es un alimento agradable y sano, y una sola chayotera en el patio de la casa puede abastecer a dos familias.

Para sembrar una chayotera se emplean frutos bien maduros que ya han empezado a germinar.

En los campos existe la creencia que hay chayotes machos y chayotes hembras y que no deben sembrarse sino los últimos. Esto es un absurdo. Entre ciertas plantas hay hembras y machos, pero esta diferencia de sexo no existe en ninguna fruta.

Lo que ha dado origen a esta creencia es que como en todos los seres, los hay vigorosos y débiles. Hay frutas de chayote que no tienen mucha fuerza vegetativa. Se ve salir de la corona de la fruta un brote bastante delgado, alargado, que casi termina en punta con raíz débil. En otros por el contrario, el brote es ancho, grueso y cuajado de muchas raíces. Son estas últimas las que conviene sembrar. La diferencia entre ellas está en mayor o menor vigor, no en diferencia de sexo.

Para imitar lo más posible los métodos naturales, se acostumbra sembrar los chayotes acostados, la corona ligeramente inclinada hacia el suelo y la fruta enterrada solamente hasta la mitad.

Al mes y medio después de sembrado al principio de la estación de lluvias, empieza ya la mata a producir y después aunque en el verano se seque en parte, cada año, durante muchos años, vuelve a brotar en la misma época.

El chayote estando cultivado desde tiempo inmemorial, es muy estable y sus variedades se reproducen con perfecta exactitud de semilla. En esta parte incurrió en error el señor L. G. Hoover, del Bureau of Plant Industry de Washington, al sostener que para conservar puras las diversas variedades de chayote, hay que propagarlas por medio de estacas que, según él, habría que recortar muy cerca de la corona de la semilla de chayote, criar en arena y después sembrar con cuidado en su lugar definitivo. No es imposible hacerlo, aunque sumamente difícil, pero es absolutamente inútil para el objeto en vista.

Generalmente la fructificación se hace en pares, aunque casi siempre prospera solamente uno de los frutos.

Al lado de las flores hembras aparecen siempre órganos masculinos. Se favorecerá mucho la producción de frutas si se suprime, desde el principio, esos órganos masculinos.

El chayote no es muy exigente en cuanto a clase de terreno. Prospera en suelos muy diversos, con tal que sean húmedos y retengan bien

la humedad, pero sin exceso. Sin embargo el chayote vegeta con más fuerza y es mucho más fecundo en tierras bien labradas y aireadas. En tierras compactas puede quedar hasta del todo estéril. El exceso de nitrógeno en proporción de los otros elementos de la fertilidad, le es muy adverso y lo predispone a varias enfermedades producidas por debilidad que le impide resistir el ataque de los hongos.

Durante toda la estación lluviosa produce constantemente frutas. En el verano muchas de sus ramas se secan, pero teniendo cuidado de regarlo bien, nuevas ramas se suceden asegurando la producción continua de frutos durante todo el año.

Para tener más seguridad de buenas cosechas veraneras, es mejor todavía sembrar en los meses de agosto

a octubre chayoteras especialmente veraneras. Estas, bien cuidadas y bien regadas, darán mayores cosechas durante la estación seca.

El cultivo del chayote es sencillo; se limita a no dejar crecer las malas yerbas; a no descuidar el riego y los desagües; a no hacer trabajos culturales sino muy superficialmente; porque el chayote tiene raíces superficiales.

El chayote necesita para sostenerse una buena y amplia armazón. El sistema más económico es el de sembrar árboles de poró como sostenes; emplear cañas blancas o atravesaños de madera alquitranada y un cedazo de mallas anchas y de hierro galvanizado como cubierta.

El chayote, como todas las cucurbitáceas, está muy sujeto en Costa Rica al ata-

que de los nematodos, pero como es de naturaleza tan vigorosa, resiste a estos ataques mejor que otras plantas de la misma familia, como los pepinos. Resiste tan bien que muchas veces es solamente al cabo de dos o tres años que se nota decadencia por el efecto de los nematodos. Si entonces se sacan del suelo los tubérculos producidos se les verá cubiertos de nematodos y enteramente carcomidos.

El único remedio que hay para combatir este mal, es el de dar al suelo cada seis meses 15 gramos de sal de cocina (cloruro de sodio) por metro cuadrado.

El mismo remedio se usará con ventaja para preservar de nematodos muchas otras plantas y árboles que son muy sensibles a sus ataques, por ejemplo, los higos, los tomates, los pepinos y muchas clases de flores.

El chayote sufre también frecuentemente de diferentes clases de hongos, especialmente cuando hay épocas de lluvias constantes. El mejor remedio es la pulverización con caldo bordelés, sea en polvo, sea en solución, sobre sus hojas.

Abonando la planta con abonos completos, bien equilibrados, para esto no hay abono mejor que el fosfato de amonio 13 x 48 por metro cuadrado, en todo el terreno donde se encuentran sus raíces, el chayote no sufrirá seriamente de ninguna enfermedad.

A más de las frutas y de los tubérculos, puede utilizarse también en la cocina las extremidades tiernas de las ramas. El recorte de éstas no hace ningún daño a las matas.

En caso de deficiencia en verduras frescas, las hojas nuevas del chayote son excelentes para alimentación verde de las gallinas.

El chayote es una planta muy melífera. Sus flores tienen 10 nectáreas y por consiguiente son siempre muy visitadas por las abejas; como puede florecer durante todo el año, es un gran recurso para sostener grandes apiarios.

Terminaremos estas pequeñas notas dando la composición de las frutas según análisis hecho por el Departamento de Agricultura de Washington. Es el siguiente:

Agua 90.5 por ciento. Proteína 1.1 por ciento. Grasa 0.2 por ciento. Hidratos de carbono 7.5. Fibras 1.0. Cenizas 0.6.

La semilla que contiene es muy suave, comestible y tiene un porcentaje de proteína de 5.5 y de hidratos de carbono de 10 por ciento.

Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XLVIII

EUSEBIO A CARLOS

Ya que de un hombre y una mujer nacimos, debemos ante todo respetarlos, honrarlos, aceptarlos por consejeros, consolarlos en sus aflicciones, ayudarlos en sus penurias, amarlos como nos amaron y hacer por ellos lo que por nosotros hicieron. Casados, debemos también respetar y honrar a la que por compañera escogimos aun cuando por faltas tuyas o nuestras hayamos debido abandonarla. Jamás herros de dejarla en el arroyo ni negarle nuestros auxilios mientras no haya contraído nuevos enlaces o no se haya prostituido. Puesto que habrá de ser la primera que despierte la razón de nuestros hijos, hemos de esforzarnos mucho en instruirlos y despojarlos de todo género de preocupaciones.

Para con nuestros hijos hemos de ser muy cuidadosos: amarlos sin que el amor los haga débiles, alimentarlos según su edad sin dejarlos con hambre ni hacerlos voraces, procurar el desarrollo de sus fuerzas sin recurrir a ejercicios violentos; evitar que se los apoque amenazándolos con fantasmas y visiones; hacerlos animosos, no osados; enseñarles que deben tratar a todos los hombres con toda consideración y a ninguno con temor ni encogimiento; imbuirlos en las ideas de igualdad y sofo-carlos en germen el orgullo.

Los hemos de acotumbrar a que vayan aseados y decentes, no lujosos; sufran sin molestia los rigores del calor y el frío; trabajen en cuanto puedan aunque sin gran fatiga; compaginen con la labor industrial o agrícola las aspiraciones que puedan tener al cultivo de la ciencia, la literatura o el arte. Solamente por el trabajo se elevan y se redimen los pueblos y solamente por el de los hombres todos puede disminuir y ser menos penosa nuestra individual tarea: al trabajo hemos de hacer que ya desde la infancia doblen nuestros hijos la cabeza y la espalda.

Hemos de seguir y favorecer el desarrollo de su entendimiento: preservarles en lo posible del error, hacer que vean tales como son las cosas, evitar que se les refiera disparatados cuentos ni se los lleve a comedias de magia, satisfacer la curiosidad que sienten por conocer la causa de todo lo que les admira, no cansarlos ni aburrirlos para que aprendan pronto la lectura y la escritura. Importa poco que tarden en saberlas como por otros medios se vaya su razón despertando y desenvolviendo.

Debemos ir atentamente observando su especial aptitud y sus inclinaciones: nunca contrariarlas, siempre favorecerlas. Tiene la humanidad diversas necesidades que satisfacer y diversos fines que cumplir, y a esa diversidad corresponde la de las aptitudes: debemos dejar y aun hacer que cada talento vaya al fin o la necesidad a que corresponda. Abstengámonos de cohibir las espontáneas manifestaciones de ninguno de nuestros hijos; de esa espontaneidad surgen los genios que alumbran el camino de la ciencia y el arte.

No los encerremos jamás en dogmas indiscutibles, ni les demos jamás como inmutables los límites que en nuestros días tienen la cien-

cia y la industria. Por los solos adelantos de nuestro siglo les podemos demostrar cómo se va incesantemente rompiendo esas lindes: invenciones que ayer parecían imposibles son hoy de uso común en todos los pueblos cultos. Para bien de la humanidad debemos alentarlos a mayores descubrimientos, poniéndoles ejemplos por donde vean que de la razón de un individuo nace todo progreso. Respetad la obra de vuestros antecesores, debemos decirles, pero no sin ánimo de continuarla y perfeccionarla, oíd la voz de vuestros preceptores, pero sin creer que sea su palabra la última palabra de la ciencia. En darles iniciativa y libertad de espíritu debemos poner singular ahínco.

Les hemos de hacer afectuosos, expansivos, sinceros, celosos amadores de la justicia, capaces de sacrificar por ella su reposo, su interés, su vida; mostrarles los lazos que nos unen con las pasadas y las presentes generaciones y el deber en que estamos de mirar por el bien de cuantos pueblan y poblarán el mundo sin diferencia de color ni raza; manifestarles por fin cuán funestas son para todo nuestro linaje la desigualdad y la discordia.

Jamás les imbuiremos bastante el odio y el horror a la guerra; jamás les pondremos bastante el heroísmo que hay en combatirla cuando todo un pueblo la aclama encendidos en ira los ánimos y rugientes las pasiones. Pero sin sentirlo invado otro orden de deberes. Concluye aquí su carta tu amigo

EUSEBIO

19 de abril de 1898.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO del día 4 de Marzo de 1928.

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo Valor en premios: \$ 201.600.00

1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	57.600
1.792 premios	Valor \$ 201.600

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA

LICEO DE COSTA RICA

Matrícula

La matrícula del Liceo de Costa Rica se abrirá el lunes 27 de febrero y se cerrará el lunes 5 de marzo próximo, excepto para los alumnos que tengan exámenes pendientes y para los que proceden de Colegios particulares que deberán rendir exámenes para su admisión en el Liceo. Pasando este plazo se otorgará matrícula pagando derechos, dobles, hasta el 1º de abril.

Los jóvenes que deseen ingresar, por primera vez al Liceo, deberán presentarse, acompañados de sus padres o encargados y llevar las calificaciones obtenidas en el último año cursado. Los jóvenes procedentes de Escuelas y Colegios particulares, deberán someterse a los exámenes reglamentarios de acuerdo con la disposición N.º 797 de 6 de Julio de 1927.

Los derechos de matrícula son de treinta colones por semestre y se pagarán en el Banco de Costa Rica durante el mes de marzo.

Las solicitudes de matrícula serán atendidas en la Secretaría del Liceo, por la mañana, de las ocho a las once horas, y por la tarde, de las trece a las diez y siete horas, todos los días hábiles, excepto los sábados que todo se despachará durante la mañana.

Las solicitudes de exención de derechos de matrícula por extrema pobreza deberán traer constancia respectiva de pobreza extendida por el Gobernador de la Provincia.

Para la práctica de los exámenes de aplazados, se fijan los días del 1º al 7 de Marzo. Las clases comenzarán el día 12 de Marzo a las 7 horas, bajo el siguiente orden.

Lunes 12 los primeros Años; martes 13 los segundos y terceros y el miércoles, los demás.

Dirección del Liceo de Costa Rica, San José, 16 de febrero de 1928.

J. FIDEL TRISTAN

Director del Liceo de Costa Rica

Petates

recibió

ROBERT

Obsequio al Gral. Volio

El señor Humberto Lizano, administrador de este diario, está encargado de recibir las cuotas de \$ 1.00 de cada persona que desee contribuir al obsequio que se hará al General Volio, consistente en un hermoso caballo, de acuerdo como lo propuso el señor Ricardo Falcó.

En la administración de LA PRENSA se recibirán las cuotas contra recibo. Cada contribuyente será inmediatamente incluido en la lista que se publicará todos los días.

Cada vez que se hayan recogido 50 cuotas, le serán entregadas al señor Andrés Boza Cano quien las depositará en el Banco de Cooperación Nacional del cual es Gerente.

SECCION CIENTIFICA

Localizan al corpúsculo del cáncer

Berlín, febrero.— El examen de una gota de sangre procedente de la oreja o del dedo, revelará la presencia del cáncer años antes de que surja la temible enfermedad.

Esta declaración la hace el doctor Ringold de Berlín, el que declara que ha descubierto por primera vez ciertos corpúsculos blancos destructivos que siempre están presentes en la sangre de las personas que sufren del cáncer. Puesto que estas células aparecen mucho antes que haya la menor señal externa del cáncer y pueden comprobarse por medio de un análisis de la sangre, mientras la enfermedad puede aún curarse, el doctor Ringold cree que al fin ha encontrado los medios de dominar este azote de la humanidad.

La ciencia ha demostrado que ya que la falta de oxígeno de la sangre hace que estos corpúsculos blancos se mueran de hambre y no puedan dividirse y aumentar; el doctor Ringold cree que esto es lo que produce el cáncer y declara que si se puede comprobar la existencia de estos corpúsculos en su principio, puede combatirse con un tratamiento de oxígeno.

Si el paciente es hijo de una persona que ha tenido la enfermedad y es por consiguiente terreno abonado para el desarrollo de ésta, el doctor Ringold cree que su método de curarla es inmejorable.

Aunque no tan optimista como el doctor Ringold, el doctor Hans Hirschfeld, del Instituto de investigaciones sobre el cáncer, en Berlín, es-

tima que se ha dado un gran paso hacia adelante en el método de combatir este azote, y agrega que el Instituto iniciará una serie de investigaciones en la ruta señalada por el doctor Ringold.

UNA CURA DEL CANCER

Washington, febrero.— El doctor A. M. Stimson, del Servicio de Sanidad Pública, ha informado a una comisión de créditos de la Cámara que el cáncer provocado artificialmente en los ratones ha sido curado en algunos casos mediante varios tratamientos eléctricos.

El método empleado consistió en una corriente oscilante de muy alta frecuencia, y dijo el doctor Stimson que las autoridades sanitarias harían nuevas investigaciones respecto a la adaptabilidad de la corriente para el tratamiento de la enfermedad en los seres humanos.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR
MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: ₡ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344
SAN JOSE, COSTA RICA
Teléfono 71. — Apartado 1311

LICEO SALINAS

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA ESCUELA MERCANTIL

"MANUEL ARAGÓN"

HEMOS DECIDIDO ABRIR ESTE AÑO EL LICEO SALINAS

NUEVAS ORIENTACIONES EDUCATIVAS

ENSEÑANZA PRÁCTICA Y MODERNA

MUCHO TRABAJO Y DISCIPLINA

CUOTAS:

MATRÍCULA PARA 1.º, 2.º Y 3.º AÑOS, ₡ 10,00 SEMESTRALES

MATRÍCULA PARA 4.º Y 5.º AÑOS, ₡ 15,00 SEMESTRALES

LECCIONES: ₡ 15,00 MENSUALES

EL PLAN DE ESTUDIOS SERÁ EL MISMO DE LOS COLEGIOS OFICIALES, A FIN DE QUE LOS DIPLOMAS ESTÉN REVALIDADOS POR EL SUPREMO GOBIERNO

CON NUESTROS DIPLOMAS TRIUNFARAN DENTRO Y FUERA DEL PAIS

La matrícula se abrirá el próximo lunes, 27 de los corrientes, en la Escuela Vitalia Madrigal, a las 7 de la noche.

Andrés Boza Cano, Director.
J. García Monge, Prof. de Castellano.
J. Fabio Garnier, Prof. de Matemáticas.
Ramiro Aguilar, Prof. de Ciencias Naturales.
R. Solís Molina, Prof. de Física y Química.
José Guerrero, Prof. de Geografía.
Alej. Aguilar Machado, Prof. de Historia.
Alberto H. Garnier, Prof. de Inglés.
René Van Huffel, Prof. de Francés.
Licdo. Tomás Fernández B., Psicología.
Miguel Obregón, Historia Patria.

San José, 24 de Febrero de 1928.

Hace mucho calor en San José

En estos días ha estado haciendo un calor insuperable en esta ciudad.

La razón de este fenómeno meteorológico es, como tiene su razón natural de ser. Como sabemos, aproximase la Primavera, ésta entra en marzo y entonces la Tierra se aproxima un poco al Sol, y éste envía sus rayos directamente al centro del Continente americano, entonces hace mucho calor que sentimos bastante porque moramos en el centro.

La circular de la Jefatura Técnica de Educación Primaria

Mañana publicaremos una importante circular de la Jefatura Técnica de Educación Primaria, dirigida a los Inspectores y Visitadores de Escuelas de la República acerca de tomar suscripciones de los periódicos para las escuelas.

Muy acertada y buena nos parece esta medida del señor Jefe Técnico de Educación Primaria.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.

Xaudaró • Tovar • Penagos • Ribas
Bartolozzi • Roberto • Baldrich
Karikato • Barbero • López Rubio
Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocondria!

Humorismo sano — Buen gusto
COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

LECTURAS SELECTAS

A ₡ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliati.
Le duras, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Pío y Margall.
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Fca de Quevedo

El maestro Repetto vuelve a hacerse cargo de la orquesta del Moderno

UN LADRON EN EL PARAISO

Grandiosa película que se estrena mañana en el Moderno

El Maestro Repetto, el eminente maestro que ha hecho las delicias del público josefino vuelve al Moderno a hacerse cargo de su notable orquesta; después de su brillante jira artística por Europa.

Nosotros sabemos como quieren en San José al Maestro Repetto y de ahí que comprendemos el entusiasmo que esta noticia causará y la seguridad que la aparición del simpático Repetto en el Moderno será motivo para que mañana el amplio coliseo esté de bote en bote.

Indudablemente la presencia del Maestro Repetto es un gran acontecimiento artístico y para solemnizarlo como corresponde, la empresa ha escogido una grandiosa producción cinematográfica para estrenarla en esa noche de gala y es la gran película titulada «Un Ladrón en el Paraíso» producida por la acreditada marca «First National» con los célebres artistas Ronald Colman, primer galán de los besos ardientes como el sol africano, la encantadora Doris Kenyon, eminentísima actriz y la no menos guapísima Sillen Pringle.

«Un Ladrón en el Paraíso» es una de las más intensas producciones que hemos visto y aseguramos que ninguna otra es más emocionante, ni más sensacional, ni más interesante. Es la película completa y perfecta por excelencia.

El estreno de «Un Ladrón en el Paraíso» y la reaparición del notable Maestro Repetto serán motivo de gran entusiasmo en nuestro público y aseguramos por consiguiente que el Teatro Moderno estará de gala mañana.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 | Teléfono 694

Se necesitan cajistas y un prensista en a imprenta de LA PRENSA

FOLLETIN No. 35

LA VICTORIA

Novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas

por FEDERICA MONSENTY

Clara le miró de nuevo, viendo tal sinceridad y nobleza en las facciones de su interesante interlocutor, que contestó, resuelta y con un ligero temblor en la voz:

—Sí que he amado, caballero. He amado a mi manera, con un amor un poco triste y un poco raro.

—¿Y no ha sido correspondida?— volvió a preguntar el joven.

—No sé si he sido correspondida. Sólo sé que se le impusieron condiciones a mi amor; que se le señaló un camino a mi vida y se intentó moldear al gusto ajeno mi personalidad. No quise acceder a todo ello y el amor huyó de mí y yo tuve que ahogar mi amor. Pero esto es un poco confuso,

un poco largo y completamente íntimo. Le ruego que no me pregunte usted más.

Laura miró a su amiga, sorprendida. El secreto de sus incidentes con Roberto lo guardó la joven tan dentro de sí, que ni su mejor amiga pudo sospechar nada.

El desconocido, comprendiendo que se hallaba en presencia de una mujer más extraordinaria de lo que creía y encantado de aquel extraño encuentro, al mismo tiempo que inquieto porque el término del viaje se acercaba y no podía bucear, como era su deseo, en el alma y la vida de aquella mujer excepcional, dijo:

—Lamento vivamente, señorita, que mis preguntas la hayan avivado algún dolor,

como lamento que se acerque el punto en que nos veremos obligados a separarnos, sin haber terminado tan interesante conversación.

Pero, haciendo uso de un atrevimiento que usted puede calificar como quíera, voy a suplicarla me diga su nombre y me indique modo y manera de volver a encontrarla. Es usted una mujer interesante y yo un hombre que voy en busca de emociones estéticas y de problemas humanos. Usted ha producido en mí una muy estética impresión y me ha parecido ver en usted un problema. Por todo ello me atrevo a repetirla que me diga su nombre y, confiando en mi buena fe y en mi discreción, me señale un medio cualquiera de volver a hablar con usted.

—No encuentro ningún inconveniente. Me llamo Clara Delval; soy profesora y puede usted conversar conmigo en el Ateneo de Divulgación ideológica, de la próxima ciudad, en donde doy semanalmente conferencias.

El más vivo asombro se reflejó en el semblante del desconocido.

—¿Con qué es la famosa profesora, cuyas conferencias y cuya enseñanza de ideas tanto ha llamado la atención? La conocía de nombre, señorita, pero nunca supuse que fuese usted tal como es.

—¿Y cómo soy? O mejor, ¿cómo supuso usted que era?— contestó Clara, sonriendo y adivinando que las creencias del joven, respecto a ella, serían reflejo de la opinión de cuantos no la conocían personalmente.

—Por de pronto, ni tan joven, ni tan bella—contestó el desconocido con franqueza.—Además, tampoco creía que fuese usted una mujer tan espiritual, tan distinguida ni tan simpática.

—¡Caramba! No sé, entonces, de que debía tener fama, ya que ha dicho usted «la famosa profesora».

—Tiene usted fama de culta, inteligente y valerosa. ¿Le parece a usted poco?— contestó el joven, sonriendo.

—Regular — arguyó Clara. Después dijo:—Ahora, en justa correspondencia, creo que usted nos dirá su nombre, tanto si es conocido como desconocido.

El joven, sonrió, sin contestar muy deprisa. Se conocía que vacilaba. Al fin dijo:

—Se lo diré a ustedes, señoritas, aunque suplicándolas que no se extrañen demasiado y me perdonen mi atrevimiento, que quizá, después de saberlo y habiendo yo intervenido en su conversación, interpretarán como pedantería.

—Perdonado en todas sus partes—repuso Clara, llena de curiosidad.

El desconocido, sacándose la cartera, extrajo una tarjeta y la ofreció, con visible indecisión, a Clara, añadiendo:

—Mi nombre, aunque conocido, no puede igualarse en fama merecida al de usted.

Clara leyó, estupefacta; —«Fernando Oswald, novelista».

Laura contempló, embozada, al viajero y Clara, repuesta de su asombro, exclamó:

—¡Caramba, caramba! Me arrepiento de la ligereza con que hablábamos de una persona que podía estar y estaba presente. Debía habérnoslo advertido antes. Sin embargo—añadió con una sonrisa maliciosa—puede usted estar satisfecho. En Laura tiene una admiradora fanática y en mí otra, aunque condicional. Ahora me toca a mí hablar del «famoso novelista» y, si tuviéramos tiempo, de mis dudas sobre su Roger, de «Las santas». Pero ya entramos en el andén.

—Hablaemos, hablaemos otro día, señorita. Le aseguro que tengo mucho interés en ello y mucha alegría al conocerla personalmente y al encontrármela tal como es. Ya aclararé esto más adelante.

Tuvieron que recoger sus equipajes precipitadamente Oswald se despidió de los dos jóvenes, aun no repues-

PAGINA LITERARIA

Un Cuento Nuevo

I

Juan Miguel se despertó en su cuartito recién tapizado, un poco nostálgico y al mismo tiempo alegre. En la tarde anterior había llegado a la ciudad en el tren de las cuatro. Sus hermanas y su hermano Antonio y algunas personas amigas, entre las cuales estaba Luisa María, habían estado a recibirle en la estación del Atlántico. Juan Miguel vestía un ligero traje de viaje. Joven, confiado en la vida, con una excelente experiencia del mundo, espontáneo y franco, dió una agradable impresión a todos cuantos lo esperaban. Hacía diez años, bastante jovencito aún, ya con algunas de las cualidades que formaban su temperamento actual, se había ido a los Estados Unidos para hacer estudios especiales, según el buen deseo de su padre, al lado de una familia costarricense. Durante ese período, algo largo, de ausencia, Juan Miguel enviaba de cuando en cuando a su familia, particularmente, fotografías suyas en las cuales siempre aparecía en actitudes agradables. Casi se tenía una imagen exacta de cómo era él en realidad. Naturalmente, había sufrido muchos cambios. Cuando él cayó en los brazos de sus familiares y amigos, todos creyeron tener cerca a una persona que habían visto el día anterior. El instante fue efusivo y amable. Juan Miguel comprendió sin grande esfuerzo, que estaba entre los suyos y que su vida iba a tomar un giro nuevo.

II

Al día siguiente se levantó muy temprano. Había dormido cómodamente y tranquilo, a pesar de las tantas emociones sentidas. Apenas si recordaba haber soñado algo. Se acercó a la ventana que se abría hacia la calle, y desde ella pudo ver, como parte del paisaje nativo, una gran parte de la ciudad. En el fondo, con su aspecto sereno e inalterable, se levantaban las montañas, iluminadas con una luz radiante. Arriba, el cielo azul. Este cielo azul nuestro del cual hacemos tantos elogios, sobretodo si estamos lejos. Pero Juan Miguel tuvo una impresión extraña: el paisaje se transformó en su espíritu como algo que ya él había visto y vivido en alguna parte, en algún instante, con alguna persona. Se sintió triste, con una de esas momentáneas tristezas que se experimentan cuando se oye una música emotiva. Las campanas de una iglesia vecina, sonaron con religiosa alegría. Más lejos aún vibró el canto sostenido de la sirena de una fábrica.

III

En la tarde, una de tus hermanas, tuvo con él una conversación llena de risas, de palabras fáciles, de ingenuas revelaciones y de dulces esperanzas.

La puerta del saloncito se abrió de improviso. En el cuadro de luz que ella dejaba, surgía la figura fina y moderna de Luisa María. Esta Luisa María era toda una historia; mejor dicho, todo un cuento. Era, para Juan Miguel, la chiquilla de una primera pasión infantil. Pero se habían interpuesto entre ellos, aquellos diez largos años de ausencia. Durante todo ese tiempo Luisa Ma-

ría estuvo acariciando una ilusión de mujer, que se resumía en estas tres palabras: «cuando él vuelva». Cuando ella estuvo frente a Juan Miguel, el joven se levantó rápidamente para saludarla sonriente pero sabiendo dominar la situación como un hombre acostumbrado a estas cosas. Ella entró ligera, elegante, poniendo en sus palabras y en sus gestos, un tono de inteligente y discreta seducción. El le ofreció su lugar cerca de su hermana y luego se sentó en frente de ellas. El saloncito parecía teñido con una luz otoñal. Fuera sonó la sirena de un automóvil que pasaba. Sin quererlo él, vió pasar por su imaginación una serie rauda de imágenes diversas, como en un cinematógrafo: paisajes campestres, jardines de primavera, cuadritos de nieve, músicas y canciones en una lengua que no era la suya propia. Puras imágenes. Al pasar sólo dejaban una vaga emoción.

IV

El cortó la historia con suma sencillez. Esta era la oportunidad de hacerle y él conocía el valor de las grandes oportunidades. Era una joven de origen polaco; se llamaba Cecilia y era, como él, estudiante. Una joven sin familia, distinguidísima, inteligente, dominadora, genial. Un día convinieron en casarse y se casaron, del mismo modo como oían sus lecciones en la Universidad, como una cosa natural en su vida. Vivieron un idilio de estudiantes jóvenes. Su hijo se llamaba Danilo. Y este era, pues, todo el secreto de su vida. El tenía cierto temor de revelarlo a sus padres; temor o prudencia. A la hora de la comida, Luisa María contó una historia, con aquella voz suya dulce, sensible y musical. Al final, se volvió hacia Juan Miguel mientras decía: «Una historia de todos los estudiantes, verdad?» Juan Miguel se impresionó mucho. Mientras Luisa María narraba su cuento, los padres de Juan Miguel, después de verse con miradas como de interrogación o de duda, veían a su hijo, como queriendo adivinar algo. La madre, impresionada, se aventuró a hacer una pregunta, como en los cuentos:

—Y el niño?... qué fué del niño?.....

Entonces la joven, hábilmente re veló el pequeño drama de amor.

Las miradas de todo el mundo se concentraron en Juan Miguel, cuya actitud profundamente meditativa, conmovió, a sus gentes. En el secreto sólo estaban Luisa María y la hermana de Juan Miguel.

V

Desde la mañana siguiente había en el cuartito del joven doctor, el retrato de una madre joven que ve jugar a su hijo con la cabeza de un tigre. La hermana había buscado, con una delicada intención y amor, el mejor lugar para la fotografía.

EPILOGO

Talvez sea necesario decir, para satisfacer alguna curiosidad, que Antonio, el hermano mayor de Juan Miguel, una excelente persona, se casó algunos meses después, con Luisa María.

RÓMULO TOVAR

Quién será 'el Jefe de la Enseñanza Nacional?

Muchos padres de familia nos hacemos a diario esta pregunta que envuelve en sí la resolución de uno de los más trascendentales problemas, acaso el que apareje más funestas consecuencias si no se le da su más acertada solución. Tenemos fe y confianza completa en que el Presidente electo Lic. González Víquez sabrá, con mano firme, resolver esta situación, encargando a personas expertas, de reconocida vocación, entusiasmo y experiencia en asuntos de enseñanza, la dirección y Jefatura de la Secretaría de Educación Pública.

Leyendo la carta que con el mote de «Los hombres para los puestos y no los puestos para los hombres» dirigió en «La Tribuna» del 24 del corriente, don Manuel J. Grillo al señor González Víquez, no podemos dejar de pasar esta ocasión para mostrarnos en un todo de acuerdo con esa tesis, y es así como, sin el temor de equivocarnos, pensamos en que el Lic. González Víquez haya resuelto, a estas horas, dar al competente educacionista Profesor don Ricardo Castro Meléndez, lugar preferente entre los jefes de la enseñanza nacional. Pocos, muy pocos, tan capacitados como el señor Castro Meléndez, ya por su limpia hoja de servicios como por su entusiasmo y fe en los asuntos educacionales, para figu-

rar, en primera línea, entre los que muy en breve, sean los llamados a dirigir y resolver los serios problemas de nuestra enseñanza nacional.

El Sr. Castro, con muy legítimo derecho, aspiró a la diputación donde él esperaba servir, en forma muy eficiente, a la solución de los asuntos relacionados con la enseñanza nacional: la suerte le fue adversa y no obtuvo su credencial como diputado que era el puesto que muchos padres de familia y amigos de todas clases y colores políticos queríamos verlo desempeñando. Pero ya que esto no se consiguió, nosotros no quitaremos el dedo del renglón, no cejaremos en nuestros empeños hasta conseguir que el Presidente electo Lic. don Cleto González Víquez, haciendo verdadera justicia al mérito, lleve al desempeño de un puesto preferente en la Secretaría de Educación Pública, al popular, al ejemplo Profesor don Ricardo Castro Meléndez, que confianza y fe ciega tenemos en que él sabrá corresponder de manera muy elocuente a la distinción de que será objeto.

No olvidemos que hay que buscar «los hombres para los puestos y no los puestos para los hombres».

Unos padres de familia

Carta sobre la alocución del señor Presidente de Venezuela

San José, 25 de febrero de 1928.

Sr. don Ricardo Falcó Mayor Ciudad.

Mi apreciado amigo:

No le parece a usted que desentona desagradablemente en un periódico como LA PRENSA que publica los manifiestos y retratos del Gral. Vollo; que lucha por los derechos de las clases oprimidas; que ha sido y es vocero de la causa democrática proclamada por todos los que han estado y están al frente de sus actividades, no le parece que desentona desagradablemente en esas mismas columnas la inserción de una alocución suscrita por el déspota venezolano, llena de falsedades, sin un lema como «inserción solicitada», «tribuna libre», «campo pagado», o algo que indique que la publicación ha sido hecha de cualquier modo menos por solidaridad de ese periódico con el documento que inserta?

Qué podrían suponer los que no lo conocen a usted como lo conozco yo? Bien sé que sus ideas políticas no le permiten afiliarse a los secuaces del gobierno venezolano en el propósito de justificar el terrorismo de Juan Vicente Gómez con mentidas condiciones de prosperidad y progreso que sólo están en la imaginación de los que las promulgan; y sé también que la sección iniciada desde el 5 de enero en LA PRENSA titulada «Informaciones del Consulado de Venezuela» no obedece a otra cosa que al postulado de pensamiento libre que usted como dueño de periódico está en la obligación de sustentar para honra de la prensa nacional. Pero de eso a que aparezca en las columnas de LA PRENSA un

documento plagado de insustancialidades promulgadas con el exclusivo fin de burlar la opinión continental con supercherías y engaños, sin indicar las razones de esa inserción, induce a suponer, aunque equivocadamente, que su periódico se hace solidario, o se interesa, al menos, por la propaganda que motiva estos renglones.

No debe usted olvidar, mi buen amigo señor Falcó, que el régimen de Tinoco inauguró su sistema de violencias empastelando esa imprenta, violentando con ese procedimiento el espíritu público de Costa Rica, ni debe olvidar tampoco que usted y yo andávimos brazo a brazo luchando por devolver a Costa Rica los fueros de libertad que en aquellos días de dolorosa memoria le fueron arrebatados.

Nunca será malo recordar estos hechos, sobre todo cuando se trata de invocar la necesidad en que estamos de mantenernos en el puesto de combate que hace tanto tiempo nos tenemos señalado...

Hoy no tengo tiempo para refutar las ridículas publicaciones hechas por el consulado venezolano, ni el referido documento publicado antier con el mote «Alocución del Sr. Vicente Gómez», pero tenga por seguro que lo haré oportunamente su muy atento amigo y seguro servidor,

J. C. Sotillo Picornell

Nota de la Redacción.—De ningún modo se hace solidario nuestra Empresa con los conceptos emitidos en el documento a que hace referencia la carta del señor Sotillo Picornell.

El señor Falcó es hombre de ideas definidas y de principios morales intachables, y jamás acuerpará ningún régimen de opresión

Movimiento diario

DEFUNCIONES

- Elvia Solano, 6 meses, Hatillo.
- Alice del Socorro Hernández, 2 años, Merced.
- Gilbert Miguel Alvarado, 4 meses, Hospital.
- Herminia Rojas, 4 meses, Zapote.
- Teresita Taythardat, 2 horas, Carmen.

PASAPORTES

- Isabel Quirós Medina, costarricense, para Panamá.
- Humberto Carrillo C., costarricense, para Panamá.

Enriqueta Villalta Obando, costarricense, para Venezuela.
Donal H. Farrar, británico, para Inglaterra.

Zarpó la balandra "Alion"

Limón, 23.—El 21 a las 17.20 hs. zarpó para Colón la balandra colombiana «Alion», de 27 toneladas, capitán W. Rankin. Tripulantes 7 y despachada por Limón Trading Co. Sin pasajeros ni carga.

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- La Moaa Elegante..... \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar..... 1.00
- La Femme Elegante..... 1.50
- Trés Chic..... 2.75
- Le Gran Chic..... 3.25
- L' Idéal Parisiën..... 2.50
- Paris Chic..... 3.00

Se necesitan cajistas y un prensista en la imprenta de LA PENS

Servicio Radiográfico de LA PRENSA

RINCON LITERARIO

Noticias de Méjico

La Estrella de Amor

Por MARIA D. ALESI



UN PROYECTO DE AERONAUTICA EN MEXICO

pagarán ninguna renta al gobierno, comprometiéndose solo a tener bien cuidados dichos barcos.

UN SERVICIO TELEFONICO EN EL ESTADO DE TABASCO

Méjico, 25.—Se ha anunciado que en la ciudad Villa Hermosa, capital del estado de Tabasco contará muy en breve con un excelente servicio telefónico pues acaba de organizarse una poderosa empresa particular para emprender luego que esté listo el material la instalación.

EL ARRENDAMIENTO DE BARCOS NACIONALES

UN TRIUNFO PERIODISTICO DEL GRAN DIARIO «EL SOL» DE MADRID

Méjico, 25.—Han comunicado de Madrid que el diario «El Sol» de aquella capital ha publicado una edición extraordinaria, dedicada a Méjico bajo la experta dirección del dramaturgo don Luis A. Araquistain, constituyendo dicha edición un gran triunfo periodístico.

Méjico, 25.—Los periódicos informan que ha sido firmado un contrato entre el Secretario de Hacienda y los representantes de la Cooperativa de alijadores de Tampico para el arrendamiento de los barcos nacionales: «Méjico», «Tamaulipas» y «Coahuila». Harán al tráfico entre los puertos del Golfo de Méjico, estipulándose que los alijadores no

Murió en una noche en el momento en que la primera estrella aparecía en los cielos. Murió, fijos sus ojos en aquella antorcha de Dios que brillaba en la noche como para alumbrar su camino durante su viaje, su gran viaje....

El me dijo: Voy lejos de este mundo, yo me llevo tu amor, y voy aquella estrella donde te esperaré. Y cada vez que la estrella en pos de los esplendores del día elevábase en el silencio y la dulce poesía de la noche, mi corazón palpitaba con violencia y mis ojos se perdían en el centelleo del astro, a donde se había ido el alma de mi adorado. En vano era que las delicias de este mundo me invitasen a amar el día, en vano que las flores creciesen bellas, que la naturaleza se engalanara con trajes de fiesta, como para celebrar la primavera de mi existencia. Yo no me sentía vivir, no me sentía inmortal más que cuando el manto de la noche se extendía sobre la tierra y mi estrella de amor evocaba la realización de mi sueño.

Unirme a mi bien adorado, en la estrella de amor! (Arriba las almas) por Sócrates.

No se educan las almas sin emanciparlas.—Guzot.

Educate, oh hombre! No vives solamente del cuerpo, vives del espíritu y en espíritu, vuela por los espacios y abarca los universos con tu poderoso pensamiento capaz también de un sentido de abarcar a Dios, pues Dios es vida es belleza. Rompe las trabas de tu pensamiento cada vez más fuerte, entra en la comprensión suprema del misterio: de todos los movimientos de los mundos, de la maravillosa armonía que entre ellos existe y en la vida propia de cada uno de ellos.

Pensamiento potente que todo lo penetras, al cual nada resiste, pensamiento humano el más grande signo de Dios, allana los obstáculos, que nada obstruya tu camino! No más prejuicios! No más dogmas infantiles! Nada más que esta fuerza de amor, impulsión sublime que hace saltar hasta el corazón de Dios, síntesis de

toda fuerza, de toda grandeza, de todo amor.

Hombre, de piel Levanta tu frente hacia la inmensidad, porque tú eres libre, tú eres tu dueño y tú puedes soñar conocimientos ultraterrestres.

Muéstrate ufano de ser hombre: desafía a los elementos, porque tú obtendrás el conocimiento de los grandes secretos de la naturaleza y tú penetrarás más y más, por este mismo hecho, en los secretos del más allá.

Eleva tu pensamiento, libérrate de las fórmulas que le entorpecen y hacen de tu alma un molige de servilidad. Eleva tu frente! no percibes lo que viene del espacio? Los misteriosos rayos de los soles, de universos desconocidos para ti, cautivan tu sed de conocer; eso y muchas cosas más conducen tus pensamientos y te hacen marchar hacia lo sublime que te llama. Deja, en fin, lo que se contenta con la tierra; déjala el cuerpo, porque el cuerpo la pertenece y a ella debe volver; da a cada uno lo que ha de volver a él: tu cuerpo a la tierra, tu espíritu a Dios Amor!

Cosas curiosas y extrañas. Un alma de muerto que no tiene reposo. En Diciembre del año recién pasado, una revista francesa publica un curioso Compte Rendu, copiado de un corresponsal de un diario Tcheco-Slovaco, de una audiencia verificada en el Tribunal de 2ª instancia de Chrudin, como sigue:

Se trata del asesinato de Ana Mracek, esposa de Juan Mracek, empleado de los caminos de hierro de Vijelev. El 11 de febrero de 1926, Ana salió de su casa en busca de pasto para sus vacas, y el día siguiente se encontró su cadáver en el campo, a la orilla de un arroyo. Por sospechas fue apresado su esposo y puesto en libertad el mismo día, por no comprobarse nada. Así mismo lo fueron José Zavrel y Miguel Vasely, concesionarios de cacería comunal, quienes se defendieron con el dicho de sus familias de que a noche del crimen no habían salido de sus casas.

Como no habían otras personas de quien sospechar se olvidó el caso.

Así las cosas, inopinadamente, el 6 de agosto de 1927, se presentó al procurador general de Chrudin un rentista de nombre Kreil, haciendo temblar de pavor al procurador con la siguiente declaración:

«Hace pocos días, como a la media noche, me despertó una opresión irresistible. Abrí los ojos y vi a mi frente a la difunta Ana Mracek, enteramente vestida de blanco; como yo hiciera intención de huir el fantasma me dice: «No tengas miedo; Lastuvka (sobriquet de Zavrel) fue quien me mató con un

tiro de fusil y Verely arrastró mi cadáver hacia el establo de propiedad de Lastuvka; ve a casa del cura y dile esto: que él se encargará de lo demás». Tres veces pronunció estas palabras el fantasma y desapareció.

A la misma hora y por más de tres veces se me presentó sucesivamente el fantasma, en iguales condiciones; pero en la última vez, después de repetirme lo que me dijo en la primera me amenazó con no dejarme tranquilo mientras no cumplierse su orden. El rentista no sabía qué hacer; temía no dieran crédito si contaba lo ocurrido. Por fin, el fantasma se le apareció de nuevo y como de costumbre le dijo: «Lastuvka me mató con un tiro y Verely me arrastró». Kreil, con la frente cubierta de sudor frío, balbuceó: «Está bien; deja una prueba de tus declaraciones para que me den crédito». Aproxímeme a mí y te daré una señal. El pobre hombre lleno de miedo se acercó al fantasma, éste le puso una mano sobre el hombro. Kreil fijó sus ojos en Ana y la vió deshacerse hasta desaparecer.

Cuando el declarante enseñó a los Magistrados el lugar marcado por el fantasma, quedaron asombrados al ver en el hombro de Kreil, una marca ennegrecida, de una mano con los dedos abiertos. El marido de Ana presentó nuevos cargos contra los concesionarios, quienes fueron de nuevo apresados con resultados sorprendentes, hasta gentes ignoradas fueron llamadas por los jueces como testigos.

Según el nuevo proceso, las cosas pasaron así: Los dos concesionarios andaban de cacería la noche del crimen. Zavrel, entre la oscuridad, divisó un bulto, el cual se irguió y echó a correr. Zavrel gritó: «¡paras o te tiro!». Zavrel tropieza y se le escapa un tiro. Después de buscar, encuentra el cadáver de Ana, bañado en sangre. Zavrel quiso presentarse a la justicia, mas su compañero le quitó la idea, diciéndole que no habían testigos y que él no diría nada. Después arrastraron el cadáver al establo mencionado. Cuando el esposo de Ana llegó a la casa y no la encontró, presintió algo doloroso, pues había oído un disparo. Salió a buscarla y la encontró muerta y bañada en sangre. La aparición de Ana a Kreil obligó a los dos concesionarios a confesar la verdad burlando así la defensa que con testigos falsos se habían procurado. No debemos descuidarnos, la supervivencia del alma existe y la realidad de las comunicaciones entre los vivos y los muertos también.

Instalaciones Sanitarias

OCHO AÑOS DE PLAZO * PAGOS POR TRIMESTRE

Tenemos el gusto de avisar a las personas que necesiten hacer la INSTALACION DE SERVICIOS SANITARIOS en su propiedad, que hemos abierto en nuestra ferretería un departamento especial para atenderlos y suministrarles toda clase de informes relacionados con nuestro contrato. Construimos las instalaciones o suplimos los materiales y dinero para planillas.

FORMA DE PAGO

Ocho años de plazo en abonos trimestrales o al contado si así se desea.

A. BORBON & Cía.

— FERRETERIA —

Circular del Jefe Técnico de Educación Primaria

San José, 23 de febrero de 1928.

Señores Inspectores y Visitadores de Escuelas:

Mucho estimaré a Uds. que se dignen interesar a las Juntas de Educación en el propósito de adquirir, para el servicio de cada una de las escuelas del país, la suscripción a alguno de los periódicos más importantes, y a una o dos revistas científicas.

Creemos que el periodismo representa una forma popular de docencia muy digna de ser estimulada por todas las

instituciones, especialmente por aquellas que tienen a su cargo labores culturales.

Talvez de esa manera se contribuya al mejoramiento de nuestra prensa, reconocida por la opinión pública como un Cuarto Poder del Estado.

Tengo el convencimiento de que a Uds. sobrarán razones para apoyar tal iniciativa, la que sin duda será acogida con simpatía por todas las Juntas de Educación.

De Uds. muy atto y s. s.

J. J. SALAS PÉREZ

Jefe Técnico de Ed. Primaria

La estatua de sal de Lot en peligro

Un cable de Jerusalem dice que la estatua de sal que se pretende es la de la esposa de Lot, según relata el Antiguo Testamento, se dice que corre peligro de ser destruída para convertirse en sal ordinaria, por las personas que tienen la concesión de trabajar los depósitos del mar Muerto. La amenaza de la destrucción de esta estatua ha causado consternación en muchos círculos.

El precio del café este año

Las liquidaciones del café este año, de la cosecha que acaba de recogerse, se está pagando a \$100 en esta provincia y en la de Heredia.

El azúcar subió de precio

Inesperadamente el azúcar subió de precio. Estaba a \$21, ya ahora vale \$26. Es inexplicable el alza en el precio del azúcar en este tiempo seco del verano que hay buenos caminos.

Don Francisco Sobrebiya ya está en Perú

El caballero peruano don Francisco Sobrebiya, quién salió de esta capital hace algunos días para su patria el Perú, ya se encuentra en Lima, capital de la tierra que conquistó y colonizó Francisco Pizarro.

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CENTAVOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.

Imp. LA PRENSA

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

LOS ANUNCIOS EN LA PRENSA SON DE MUCHO EFECTO

COMENTARIOS

El vapor "Belén Quesada" ante el Tribunal de Presa

El vapor «Belén Quesada» que perteneció a Panamá fue tomado como presa de guerra en Puntarenas en cuya bahía estaba fondeado, por Costa Rica que se encontraba el año 1921 en guerra con la vecina del Sur, por el enojoso asunto de límites que jurídica y prácticamente está arreglado, aun cuando Panamá piense y diga lo contrario.

Actualmente, según parece, se ha suscitado un litigio con motivo de dicho vapor, entre el Estado, es decir, Costa Rica y el súbdito norteamericano señor John R. Gordon que le reclama al Gobierno la suma de \$ 222 500 con intereses del 6 por ciento, desde la fecha de la captura por la pérdida del barco.

Nuestro Gobierno, pues, está litigando en este asunto que es cola que trajo consigo el malhadado asunto de límites con Panamá.

Propiamente no es el señor Gordon quien reclama ante Costa Rica los derechos que pretende tener, o tiene, sino que lo más grave de la cuestión es que el Departamento de Estado de los Estados Unidos de Norte América es quien representa a Gordon. Por su parte Costa Rica por medio de su abogado el señor Licenciado don Buenaventura Casorla, que es su representante legal, ha llevado su alegato y el asunto ante el Tribunal de presas, el cual ya conoce del asunto.

La exposición del señor Casorla ante el mencionado Tribunal es amplia y ya fue publicada en «La Gaceta», diario oficial del Gobierno en un bien editado alcance.

La argumentación del Gobierno de Costa Rica es muy sensata y bien hecha, en ella nuestro Gobierno expone razones de peso y de acuerdo con las leyes internacionales que rigen en la materia.

Costa Rica expone:

1º. Que existía un estado de guerra entre ella y Panamá, comprobación que refuerza el abogado del Estado con los hechos y con la doctrina de reputados juristas.

2º. Que el «Belén Quesada» era un buque que entró a Puntarenas enarbolando la bandera panameña y bajo el registro de Panamá. La nave pertenecía a la Sociedad Panameña de Vapores.

3º. El «Belén Quesada» fue retenido entre las siete y media y las ocho de la noche del día 21 de febrero de 1921, precisamente cuando existía un estado de guerra entre Costa Rica y Panamá. El Licdo. Casorla continúa argumentando admirablemente alrededor de esta enojosa cuestión, en la cual nuestro país tiene la justicia y el derecho sobradamente.

Costa Rica ha solicitado las opiniones de dos famosos internacionalistas ingleses, Geoffrey Lawrence y Hubert Hull, quienes favorablemente las externaron y acompañan la exposición del Licdo. Casorla.

Este litigio entre el Estado y el Departamento de Estado norteamericano, reviste gran gravedad y es un asunto trascendental de orden puramente internacional, por lo que los juristas tienen que someterse a las reglas y leyes estatuidas en los Códigos de Derecho Internacional.

Como buenos costarricenses que amamos a nuestro país, hacemos fervientes votos porque Costa Rica gane la partida honrosamente en este asunto en que legítimamente tiene la justicia y el derecho a su lado.

SUSCRICION POPULAR para obsequiar un caballo al Gral. don Jorge Volio Jiménez

Las cuotas se recibirán en la Administración de LA PRENSA para ser entregadas al tesorero general don Andrés Boza Cano.

- Ricardo Falcó M. ₡ 100
- Manuela de Falcó 100
- José Falcó P. 100
- Ricardo Falcó P. 100
- Rubén Falcó P. 100
- Federico Falcó P. 100
- Clemencia Alfaro 100
- José A. Lagos U. 100
- Rafael Delgadillo 100
- Rafael A. Martínez Ch. 100
- Arturo Marchena C. 100
- Humberto Lizano 100
- Eduardo Montealegre 100
- Carlos Herrera C. 100
- Juan Rafael Herradora 100
- Andrés Boza Cano 100
- Manuel Torres G. 100
- Josefina Centeno 100
- Arturo Rivera 100
- Ramón Cascaete 100
- José Peraza P. 100
- Juan Chinchilla Z. 100
- Carlos Jinesta 100
- Moisés Vincenzi 100
- Enrique Fonseca Z. 100
- Silverio Chaverri 100
- Eduardo Castro S. 100
- Enrique Rodríguez 100
- Miguel Angel Castro Gutiérrez 100
- Ricardo Castro M. 100

Todos los que deseen contribuir y que residan en las demás ciudades y pueblos pueden depositar su contribución en los agentes de este diario.

NOTA: no se recibirán cuotas de más de ₡ 100 de cada contribuyente.

Hoy llega el Ministro de Relaciones Exteriores

Hoy ingresará por la tarde a esta capital el señor Ministro de Relaciones Exteriores don Ricardo Castro Beeche, procedente de Cuba a donde fue como Delegado de Costa Rica a la Conferencia Internacional Panamericana de la Habana.

Le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

El viaje de don Julio Acosta y su señora esposa

Hoy sale para la república de El Salvador el ex Presidente de la República don Julio Acosta García, acompañado de su señora esposa.

Les deseamos una feliz travesía.

Llegada de correos

Ayer llegaron a la oficina central de correos 30 sacos de correspondencia procedentes de Alemania, Holanda, Argentina, Uruguay, Chile, Perú, Colombia, Zona del Canal, Panamá y Centro América en el vapor Simón Bolívar.

La Compañía imperial Rusa de Variedades obtiene un ruidoso éxito

Grandioso programa para hoy



Ante una inmensa concurrencia se presentó anoche ante nuestro público la notable Compañía Imperial Rusa de Variedades que fué recibida con gran entusiasmo por la concurrencia, logrando un éxito completo y definitivo.

Las eminentes bailarinas LIDIA KOPELT-SOWA Y LIDIA CHUPRININS fueron aclamadas, pues sus bailes exóticos llamaron poderosamente la atención, así como el bailarín ucraniano PEDRO CHUPRININS, quien es un verdadero artista en toda la extensión de la palabra. El increíble tirador cosaco al blanco, MIHCAEL BRODIAROFF fué apiaudido delirantemente pues nos presentó trabajos realmente sorprendentes. En una palabra el espectáculo que anoche debutó en el Moderno fué muy aplaudido y aseguró brillantemente el éxito de la temporada.

Para esta noche se anuncia una segunda función de ese notable conjunto y en vista del triunfo obtenido garantizamos que nuevamente el Moderno se verá esta noche muy concurrido.

Además se estrenará la colosal película de la «Metro Goldwyn Mayer» «titulada La Manía del no», preciosa comedia que gustará mucho.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

La Exposición de Avicultura

Como ya hemos informado hay mucho entusiasmo por la Exposición Avícola que se instalará en el Edificio Metálico durante los días 1º, 2, 3 y 4 del mes de Marzo.

Se han inscrito más de 100 criadores de gallinas que exhibirán las renombradas Menorcas, Orpington, etc., etc.

Muy buena ha sido la idea del Departamento de Agricultura por hacer esta exposición, así se fomenta la cría de gallinas, viene el entusiasmo y muchos se deciden a criar aves.

EL MACHITO

Mi objeto es informar al distinguido público de San José y provincias, que he abierto un ESTUDIO ELECTRO MECÁNICO para componer cualquier motorcito, hierro, planchas, etc., instrumentos finísimos y relojes de toda clase. Pago ₡ 100.00 a quien me traiga un reloj que no pueda componer, valiéndole la pena.

Garantizo mis trabajos y exactitud y puntualidad serán mi norma, cumpliendo con el mayor celo sus órdenes.

EL MACHITO

SAN JOSE - APARTADO 1227 - 50 vrs. NORTE CORREO

Historia Universal del Proletariado

Veinte siglos de opresión capitalista

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización / Dos tomos de 800 páginas c/u., empastados ₡ 12.00

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

"La California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga.

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

GENERAL MACHINE EXCHANGE

COSTADO OESTE DEL PARQUE CENTRAL SAN JOSE, COSTA RICA

Reparación de toda clase de máquinas de escribir y calcular, registradoras, etc.

Trabajos garantizados con certificados de todo el país.

Larga práctica en el ramo ESPECIALIDAD EN CASOS COMPLICADOS

Existencia de máquinas a precios bajos tamaños standard y portátiles

Diferentes estilos de registradoras sencillas y de tiquete

Se aceptan en pago máquinas usadas y se reciben en consignación

ANDRES MASIS M.

TELEFONO 537

De la liga internacional contra el imperialismo y por la independencia nacional

Informe de la Delegación de la Liga Antimperialista de las Américas sobre la Conferencia de Bruselas efectuada en los días 9, 10 y 11 de diciembre de 1927.

Bajo la presidencia del doctor Martaux, diputado social demócrata belga, se abrió la Conferencia del Consejo General con asistencia de más de cuarenta delegados y numerosos invitados y periodistas.

Edo. Fimmen, Secretario General de la Internacional del Transporte (Holanda), presentó el informe político en nombre del Comité Ejecutivo de la Liga. Entre otras cosas dijo: Es indudable que el Congreso de Bruselas de febrero último ha tenido una gran acogida en todos los países del mundo. Sus decisiones han sido acogidas con entusiasmo en la América Latina, India, Siria, Africa, Arabia, etc. En cambio, la prensa y los gobiernos burgueses han emprendido furiosos ataques contra la Liga. Varios miembros del Ejecutivo han sido arrestados y el representante de las organizaciones del Africa del Norte, Senghore, murió hace algunos días en una prisión francesa. La detención de Hatta, que también es miembro del Ejecutivo por la policía holandesa, ha sido apoyada por la Segunda Internacional, como también los ataques de la burguesía a la Liga.

Los primeros seis meses de existencia de la Liga nos demuestran que el movimiento antimperialista encontrará siempre en los grupos burgueses y reformistas una creciente hostilidad. Hemos concluido el primer período de nuestro trabajo, la fase de pura agitación, y entramos en la segunda fase, la formación de fuertes organizaciones de masa en todos los países y la concentración de nuestras fuerzas. Los buenos resultados de nuestro trabajo en Gran Bretaña, América, Francia, Holanda y Japón, justifican la esperanza de que muy pronto al-

canzaremos grandes éxitos si continuamos luchando con la misma energía.

Se pasó a la discusión sobre la organización de la Liga propuesta por Fimmen en su informe.

Suleiman Mirza, líder del Partido Socialista de Persia y miembro del Parlamento persa atacó muy enérgicamente la política de la Gran Bretaña en su país, haciendo constar que las masas revolucionarias estaban con el movimiento antimperialista.

El profesor Scott Nearing, economista norteamericano, autor de la «Diplomacia del Dollar», insistió acerca de la necesidad de formar organizaciones con firmes raíces en las clases obrera y campesina.

Schmidt (Holanda), miembro del Partido Social Demócrata, atacó severamente la Segunda Internacional por la política traidora que ésta desarrolla respecto del movimiento de emancipación de las colonias y refiriéndose a los ataques que esta Internacional ha dirigido contra la Liga, propuso que se contestaran enérgicamente.

A proposición de Edo. Fimmen, se nombró una comisión para redactar dicha respuesta.

Diego Rivera (Sección Mexicana de la Liga Antimperialista de las Américas) expuso la necesidad de acordar mayor atención a la lucha antimperialista en la América Latina y de entender mejor la importancia que ésta tiene tanto como una enorme reserva de materias primas que como un gran campo de acción para el desarrollo mayor aún del imperialismo norteamericano. También dijo que debía considerarse la América Latina, y muy especialmente México, como un punto estratégico importantísimo, sobre todo, en caso de una nueva guerra

ESCUELA MERCANTIL MANUEL ARAGÓN

Me permito avisar a los interesados en obtener su matrícula en este plantel, que está abierta desde 20 de los corrientes y que las clases, regularmente, darán principio el Jueves 8 de Marzo.

Los exámenes de los aplazados deberán rendirse del 1º al 8 de marzo, a fin de organizar prontamente las diferentes secciones, el Profesorado suplica a los alumnos de años anteriores que concurran cuanto antes a matricularse para arreglar los horarios.

ANDRES BOZA CANO

DIRECTOR

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P.

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

mundial, y que para que la lucha antimperialista sea efectiva es preciso apoyarse de más en más en el proletariado de la ciudad y del campo, única verdadera fuerza antimperialista, denunciando las mentiras de la burguesía intelectual y capitalista latinoamericana, que de hecho está enteramente al servicio de los imperialismos, y que engaña que al proletariado con una propaganda de falso nacionalismo, hispanoamericanismo, etc., escondiéndole su terrible y verdadera condición colonial, tras la cortina del llamado patriotismo y la idea de la independencia. Y agregó que debe hacerse comprender al proletariado su absoluta dependencia económica de la economía extranjera y su dependencia política indirecta del imperialismo puesto que lo que se llama en la América Latina clases dirigentes, del simple empleado a los dictadores no son sino servidores del capitalismo imperialista y por eso el proletariado tiene necesidad de comprender inmediatamente la preparación de la lucha para conquistar su verdadera independencia nacional en los diferentes países del continente, lo cual no es posible sin

una conexión íntima y una acción de conjunto con el proletariado revolucionario de los Estados Unidos debiendo hacerse una guerra sin cuartel contra la Pan-American Federation of Labor que es el instrumento más peligroso de los que emplea el imperialismo contra el proletariado de la América Latina.

Emir Chekib Arslan, representante del movimiento nacionalista sirio y Delegado Sirio-Palestino de la Sociedad de las Naciones, condenó la política colonial de Mac Donald y de los social-demócratas y expuso los crímenes del imperialismo francés y como la Sociedad de las Naciones se hace sorda a las continuas protestas de las nacionalidades de Oriente.

Hablaron también Katayama (Japón), Doriot (diputado francés), Saktlavalá (miembro del Parlamento Inglés), Muller, de la Sección alemana de la Liga Manaf (secretario de la Perhinoenan Indonésica).

Se clausuró la sesión convocando para continuar la conferencia al día siguiente a las 10 de la mañana.

Continuará

Trescientos mercaderes,
un misionero y su familia,
pasados a cuchillo en Hoi
Hao

Hongkong (China), febrero. La Misión Presbiteriana Norteamericana de Hoi-Hac, isla de «Hainan», tiene informes de que los piratas «rojos» que infestan el litoral sudoriental de la isla han pasado a cuchillo a trescientos mercaderes, a un misionero chino y a la familia de éste.

El sacerdote amarillo asesinado pertenecía a la misión de Hoi Hao y allí su muerte a orillas del mar al Norte de Ling Shui.

En Ling Shui, los piratas mataron a trescientos mercaderes y tenderos, se entregaron al saqueo e incendiaron parte de la población tras de llevarse cuatros botín.

Han desaparecido varios individuos de la localidad, los cuales se cree que se han sumado a las hordas atacantes,

La Santa Sede quiere tener poder temporal

Un despacho de Roma informa que el periódico «Observatore Romano» en un bien escrito editorial dado a la publicidad se refiere a la proclama que la Santa Sede continuará las negociaciones para el restablecimiento del poder papal; pero en los centros fascistas se advierte poca disposición a tomar en cuenta las incitaciones apostólicas, si antes no se marcha de la cancelería Papal el Cardenal Gasparri.

Según se advierte, entre el Cardenal y el Partido Fascista no existen buenas relaciones, por lo cual se teme que los debates se prolonguen más de lo que es necesario.

El azúcar del Ingenio
VICTORIA

es el mejor del país

Pídale siempre cuando
haga sus compras.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Libre

ria Falcó



Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, friccionando en las sienas, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes inusuales en personas de edad avanzada, recupera la vista en pocos días una vista envidiable

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

¡PEDID HOY MISMO EL INTERESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general

UGO MARONE

Plazza Falcone al Vomero, 1
(Italia) NAPOLI

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresos.

a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gork

El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau

Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol

¿Qué hacer?, León Tolstói

Ideario, Enrique Malatesta

Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí

¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo

El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas

Las mañanas de Florencia, John Ruskin

Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin

Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin

Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine

Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbrí

La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delbino

Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney

La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux

La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki

Ciencia y Materialismo, por C. Letormeau

De frente al ateísmo, L. Arreat

La piedad triunfante, L. Ferri

La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot

Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delbino

Náufragos, por Adrián del Valle

Ideología y táctica del proletariado moderno, por Ruaoth Rucker

La Victoria, Federica Montseny

El mundo nuevo, Luisa Michel

Miguel Servet y Calvino, A. Dide

El individuo y la sociedad, Juan Grave

En Anarquía, novela, Camilla Pert

La única salvación, P. J. Proudhon

El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

A nuestras lectoras

Doña María Fonseca Zuñiga ofrece sus servicios de modista en la casa de Doña Manuela de Falcó.

Recomendamos a las personas de buen gusto tan distinguida modista.

Puede ofrecer a sus favorecedoras gran variedad de figurines recién llegados de París.

También recibe a señoras que quieran aprender el difícil arte de confeccionar vestidos.

Atiende órdenes al teléfono 71; Apartado 638. Séptima avenida, esta, número 344. San José.

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA LLEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le tura agradable y buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Overoles desde uno a doce años consigue en la Tienda Azul a precios bajos.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y centrada, en la Administración de LA PRENSA le mostramos en Septima avenida, este teléfono No. 71.

Mecánico Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Fermín Umaña, frente al Cometa.

Francisco ROSALES J. Electricista. Taller de hojalatería y fontanería, reparación de artículos para la electricidad. - Teléfono 1256. - Avenida primera. 25 varas al Norte de Aisina, San José, Costa Rica.

TEATRO AMERICA

Sábado 25 de Febrero de 1928

A las 8 30 de la noche

La preciosa cinta en 6 partes

EL FANTASMA DEL CIRCO Y AMALIA MOLINA

Con su selecto repertorio de canciones españolas

ENTRADA UN COLON

Mañana domingo a las 8-30 de la noche

ESTRENO FRANCÉS

EL CHIQUILLO DE MONTMARTRE

De San Ramón

Sensible fallecimiento

El sábado pasado 18 del corriente, a consecuencia del golpe sufrido en la cabeza, trabajando en la iglesia parroquial, dejó de existir el joven herediano don Guillermo Solís.

La noticia consternó a todo el público, ya que Monseñor Solís, hermano del fallecido, cuenta con grandes simpatías.

El entierro verificóse con grande acompañamiento, prueba palmaria de las simpatías de que gozaba don Guillermo.

Lamentamos mucho lo ocurrido y enviamos nuestro pésame a su estimable familia que llora hoy la desaparición del hijo ejemplar y querido pariente.

Estimables viajeros

Pasan una temporada aquí, procedentes de Alajuela nuestros estimados amigos Claudio y Aydee Madrigal.

Que tengan agradables ratos son nuestros más cordiales deseos.

-Partieron para San José nuestras amiguitas las señoritas Amalia Villafraña y Fulmen Salas.

-Entre nosotros se encuentran don Ricardo Villafranca y don Moisés Guido. Los saludamos.

-Regresó de San José Matildita Carvajal.

-Del mismo lugar la profesora señorita Tulia Carvajal.

René Vial

Telegramas rezagados en la oficina central de telegramas

Teresa Vargas, San Rafael; Lucía Romero, Comayagüela; Deio, Granada; Alfredo Cortés, Bebedero; Alfonso Monterrey, Rivas; María V. García, San Jorge; Arturo Ledezma, Puntarenas; Emma V. de Rojas, M. Redondo; Franco Méndez, Limón; Rosa Snyder, Managua; Amado

Quesada, Guápiles; Mc. Leod, Limón; Ninfa de Velez, Esparta; Luz de Fernández, Puntarenas; Adán Garita, Coyolar; Trinidad Vargas, Tegucigalpa; María Agüero, Alajuela; Celestino Mora, San Marcos; Ramón Arqueira, Puntarenas; Luisa M. de Alabala, Masaya; Aurora Molina, Limón; Pedro T. Baldizon, Quezaltenango; Arakenra, San Salvador; Celso Fernández, San Salvador; Zoila Leal, Cartago; Gustavo Meza Flores, Santa Cruz G; Ricardo Carranza, Limón; Sergio Pérez, Alajuela; Gerardo Carvajal, San Ramón; Sara Salazar Puriscal; Raúl Vargas, Chiriquí; Pamos, Cartago; Rafael Bolaños A., Paraiso; Abelardo Lizano, Juan Viñas; Roberto Quijano, Puntarenas; Odilia de Alvarado, Rivas; Elvira Rodríguez, San Antonio; Richard Walter, Siquirres; Oscar Alvarado San José; Modesto Mora, La Suiza; Jorge Retana, Puntarenas; Sara de Roe, Escasú; Rafael M. Alvarado, Puntarenas; Blanca de Martínez, Matagalpa; Luis Jiménez Arias, Juana Villegas, Puntarenas; Manuel A. Zamora, S. Ana; Carlos y Gabriel Brenes, Tilarán; María Ferre, Heredia; Eliseo Valverde, Puntarenas; Apolonia Barrera A., Limón; Juan R. Lora, Tilarán; Alajuela, Héctor Sáenz, Atenas; Lidia de González, Las Juntas; Noé Barrantes, Sarchí; Rafaela R. de Soto, Puntarenas; Juliana de Zamora, Tilarán; Filadelfo Mora, Nicoya; Ramón Rodríguez Sáenz, Turrialba; Cecilio Argüello, Santo Domingo; María Quirós, San Salvador; Guillermo Pacilla, Los Carraños; Benigno Largaespada, Granada; María de I. Padilla, Alajuela; María Gutiérrez, La Sierra; Juan Cabezas, Grecia; Jorge Arce, Puntarenas; Marco T. Solano, Tucurrique; Arturo Quesada, Puntarenas; María de Suárez, San Salvador; Pedro Bolaños, Santa Cruz; Alfredo Cortés, El Roble; Rubén Quesada, Puntarenas; Ismael Soto, Limón; Leonora B. de Francich, Limón; Dolores de Cor-

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 7 p. m. EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

SABADO 25 DE FEBRERO DE 1928

A las 7 y 8-30 p. m.

En Doble Peligro

ENTRADA 50 CENTIMOS

MAÑANA DOMINGO:

A la 1-COMICAS

A las 2-30-EN DOBLE PELIGRO

A las 4-NO ES LA VIDA HERMOSA

A las 6-45-LA TELARAÑA

A las 8 30--ESTRENO ESPLENDOROSO

El chiquillo de Montmartre

tés, San Isidro de Alajuela; Abraham Calvo, Granada; Samuel González, Siquirres; María Araya, Puntarenas; Otilia Jiménez, San Ramón. Elliott, Limón; Elisa M. de Orejuela, Puntarenas; Victor M. Carrillo, Francisco Borbón, Julián Sánchez, Hermelinda Bermúdez, Limón; Concepción Rovira, Liberia; Rosita H. de Ramírez, Rivas; Dora G. de Salazar, Nicoya; Enrique Borbón, Puntarenas; Aurelia Chavarría, Sardinal; Dora G. de Salazar, Santa Cruz.

esa ley a los trabajadores del campo, como en plantaciones de bananos, café, caña, hule, arroz y todos los cultivos que por su importancia ocupan más de seis obreros permanentes por el tiempo que dilata el cultivo hicieran o no uso de máquina, en operaciones complementarias o auxiliares de la agricultura, apertura de zanjas, acequias, saneamiento de terreno, pantano, muros de campo, ¿qué notificaron esta emoción? Pero este fué el ideal compasivo del bizarro general, por eso proletarios debemos los conscientes, encomiar a este ídolo hasta el fin del mundo al que con justicia lidió por patrocinar a los desvalidos jornaleros que están en el olvido, que luchan expuestos a las enfermedades y accidentes, por eso recordemos infinitamente al hombre compasivo porque en nuestro país éste ha sido el preocupado en esta menguada vida del proletario, compasión inimitable, porque otros igual pudieron opinar, mas para ser compasivo no es menester estudios, sumas, riquezas, ni talentos, es esto de natura, hablamos respecto a está ley por la indiferencia de las autoridades en los casos presentados de accidentes, por heridas. Suplécote presentar nuestro saludo de bien venido al bizarro General don Jorge Volio.

De Guápiles

Guápiles 24 de febrero de 1928.

Señor

Director de LA PRENSA

Distinguido señor:

Ruego insertar en su acreditado diario, lo que a continuación le envío.

Volio, el filántropo, el insigne y gallardo General, el ídolo de nuestra tierra, al que entrañable y dignamente idolatramos los proletarios de nuestro terruño costarricense que espontáneamente anexados aclamamos regocijados el retorno de nuestro egregio y gallardo General, promotor de la singular fórmula indispensable, de la ley en la que se consideraban comprendidos dentro de

Elí y Nestalí Salazar A.

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

TEATRO MODERNO

SABADO 25 DE FEBRERO DE 1928

A las 7 p. m. - Gran éxito de la colonial película Columbia

EL PRECIO DE SU COLPA

A las 8-30 p. m. - Gran éxito! Gran triunfo! Resonante suceso!

De la original y aplaudida

COMPANIA IMPERIAL RUSA DE VARIEDADES

En donde figuran los célebres bailarines del Teatro Imperial de Moscú

PEDRO CHOPRININS LIDIA KOPELTOWA LIDIA CHOPRININS y del célebre tirador al blanco cosado

MICHAEL BRODIAROFF

Grandioso y nuevo programa - Nuevos bailes, nuevas atracciones

ESTRENO de la espléndida película Metro - Golwyn - Mayer titulada

LA MANIA DEL NO

MAÑANA DOMINGO: Gran acontecimiento cinematográfico - Estreno de la monumental super-producción

UN LADRON EN EL PARAISO

Incomparable creación de Ronald Colman, Aileen Pringle y Doris Kenyon

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

VAPORES	Servicio
Calamares Pastores Toloa Ulua	Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York llegando los Sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio (Jamaica), King-ton (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarmando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
Coppename Saramacca Suriname	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarmando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Ariguani Carare Cavina	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth (Inglaterra), corriendo en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarmando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
Cristales Patia Reventazón	Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarmando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.
Esparta La Perla Limón San José San Mateo	Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarmando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-Canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH Administrador

LOS ANUNCIOS DE LA PRENSA SON EFICIENTES Y SU RESULTADO BUENO